

# En 500 empresas españolas tiene Francia participación mayoritaria

**EL 24 POR 100 DE LAS PATENTES EXTRANJERAS UTILIZADAS EN LA INDUSTRIA SON DE ORIGEN FRANCES**

**Ayer celebró la Cámara francesa de Comercio su asamblea anual**

Los intercambios comerciales hispano-franceses han aumentado notablemente desde 1964 hasta 1966 tanto en lo que respecta a las importaciones españolas de origen francés como en lo que respecta a las exportaciones españolas dirigidas a Francia. Las importaciones de productos franceses han crecido en dicho período el 43,4 por 100; nuestras exportaciones a Francia aumentaron el 27,50.

Las compras españolas están compuestas principalmente por bienes de equipo y aparatos mecánicos, que representan el 30 por 100 del total; productos químicos y sus derivados, que suponen el 16,6 por 100; productos alimenticios, que significan el 13,2 por 100; productos siderúrgicos, por el 9,47; piezas de repuesto de vehículos, con el 7,4 por 100, y productos textiles, con el 5,7.

Por lo que respecta a las exportaciones, el concepto clave continúa siendo el de los productos agrícolas y alimenticios, que absorben aproximadamente el 61 por 100 del total de las ventas a Francia; se observa, sin embargo, una creciente significación en el resto de las exportaciones: el 12 por 100 en energía, el 8 por 100 en bienes intermedios, el 4 por 100 en bienes de capital y el 3 por 100 en bienes de consumo.

Los saldos anuales siguen siendo deficitarios. En 1966, por 15.495 millones, y en los cuatro primeros meses del año actual el déficit llega ya a 4.702 millones de pesetas.

## ASAMBLEA DE LA CÁMARA FRANCESA EN ESPAÑA

La Cámara de Comercio de Francia en España está establecida en Madrid, Barcelona, Valencia y Gulpúzcoa. Cuenta en Madrid con 1.200 socios, y entre las tres Cámaras regionales restantes, con otros 800 más.

En la asamblea anual que celebró ayer, con asistencia del embajador, barón de Boisseson, el presidente de la entidad, M. Jean Gandillon, dio cuenta de la reorganización llevada a cabo en la Cámara. Las diferentes comisiones de trabajo constituidas por los socios, según las propias actividades a que se dedican, le permite ofrecer tanto a los españoles como a los franceses servicios de documentación, trabajos sectoriales, información de mercados, además de otros servicios como los de secretarías bilingües y despachos en los que celebrar contactos personales entre hombres de negocios de una y otra nacionalidad.

## CIENTO TREINTA Y CINCO MILLONES DE DOLARES ANUALES

Fuso de relieve M. Gandillon la importancia de la cooperación técnica de la industria francesa en

España. Aunque es difícil contabilizar con exactitud el número de firmas españolas en las que existe una participación de capital francés, puede servir de dato indicativo el de las participaciones mayoritarias, único llevado con exactitud por ser necesaria la previa aprobación del Gobierno español, y que se extiende a 500 empresas con un conjunto de 419 millones de pesetas.

En cuanto a la cooperación técnica, baste decir que los contratos técnicos registrados en el Ministerio de Industria suponen el pago por parte de las industrias españolas, en conceptos de royalties, patentes y beneficios, la cifra anual de 135 millones de dólares.

En el terreno de la técnica ocupa Francia el primer lugar en la industria española, pues su ayuda por esta forma de las patentes industriales concedidas representa

el 24,5 por 100 del total de la colaboración recibida por España.

## CENA DE GALA

Como final de los actos de la asamblea, la Cámara Francesa de Comercio ofreció una cena de gala a todos los socios de la misma, que fue presidida por el embajador de Francia en Madrid, M. Boisseson; el subsecretario de Comercio, señor Ossorio, en nombre del ministro del departamento; el comisario adjunto del Plan de Desarrollo, en nombre del ministro y comisario del Plan, señor López Rodó; el presidente de la Cámara, M. Jean Gandillon; director de la entidad, M. Paul-André Lereboure; agregados comercial y científico de la Embajada francesa, M. Pierre Virriot y M. Maumus, respectivamente, y otras personalidades. Al acto asistieron además personalidades de la industria, el comercio y la banca españoles.